

ALPHART
WEINBAU SEIT 1762



2021 Rotgipfler Ried Rodauner Top Selektion - Alphart, Karl

FAL95 JS94

Eine Selektion der besten Stöcke aus bis zu 50 Jahre alten Parzellen der Spitzenlage Rodauner.

Zeigt im Duft viel Fruchtsüße mit reifen, ins Exotische gehenden Obsttönen von Orangenzesten bis zu getrockneten Marillen und zarten Röst- und Kaffeenoten. Am Gaumen präsentiert er sich vollmundig und dicht mit cremiger Textur und zarter Fruchtsüße. Das Aromenspektrum reicht von Obstnoten wie Quitte und Apfel bis zu Bittermandeltönen. Durch die reife Säure weist er trotz seiner Komplexität und Mächtigkeit einen schönen Trinkfluss auf.



Alphart, Karl

Seit 1762 wird im Hause Alphart Weinbau betrieben. Karl Alphart gilt als arrivierter Spezialist für burgundische Weine, der es versteht, den schwierigen Sorten Neuburger, Chardonnay und Pinot Noir alle nur erdenklichen Facetten zu entlocken. Alphart pflegt besonders die klassische autochthonen Sorten der Südbahn, den Zierfandler und den Schwerpunktwein Rotgipfler, und baut sie normalerweise trocken aus. Der trockene Rotgipfler, die "Rodauner Top Selektion", die nun bereits Jahr für Jahr einen Geniestreich darstellt, gehört in jede ordentliche Vinothek. Auch Sohn Florian, der an der Bolku Wien Önologie studiert, arbeitet bereits engagiert im elterlichen Betrieb mit.

ÖSTERREICH

Thermenregion

Thermenregion - schon der Name des Weinbaugebietes verrät, dass das Wasser hier eine besondere Rolle spielt. Das rund 2.500 Hektar große Weinbaugebiet südlich von Wien wird heute von etwa 1.300 Weinbauern bewirtschaftet. Die warmen Quellen und Kureinrichtungen sind aber nur einer der "Wasser"-Faktoren, die Einfluss auf den Weinbau nehmen. Ein weiterer ist das einstige Urmeer an den östlichen Alpenausläufern. Die ehemalige Küste dieses Meeres bietet heute die besten Boden-Bedingungen für die Rebstöcke, die dort ihren einzigartigen Charakter entfalten.

Das Terroir sowie das Klima in der Thermenregion lassen kraftvolle und nuancenreiche Weine gedeihen. Besonders die Burgundersorten Chardonnay, Pinot Noir und St. Laurent erbringen daher Weine von höchster Qualität. In der Thermenregion überwiegen die Weißweine. Neben den autochthonen Sorten Rotgipfler und Zierfandler - sie werden weltweit nur in der Thermenregion in nennenswerten Mengen kultiviert, sind vor allem Chardonnay, Neuburger, Weißer Burgunder, Riesling, Welschriesling und Grüner Veltliner vertreten.

Bei den Rotweinen ist die Sorte Blauer Portugieser mit einem Rebflächenanteil von mehr als 16 Prozent vorherrschend. Weitere wichtige rote Rebsorten sind Pinot Noir, Cabernet Sauvignon, Merlot und St. Laurent.